

Forman 6 mujeres escudo financiero del Mayo

- La esposa, hijas y nuera han fundado 10 compañías en México
- A través de estos negocios, el narcotraficante ha lavado dinero sin ser arrestado

REDACCIÓN
—nacion@eluniversal.com.mx

El círculo familiar más íntimo de Ismael *El Mayo* Zambada, integrado por seis mujeres, construyó un escudo empresarial, financiero, jurídico y social que, de acuerdo con el gobierno de Estados Unidos, ha permitido al fundador del *Cártel de Sinaloa* lavar dinero de sus actividades ilícitas sin que haya sido arrestado una sola vez.

Rosario Niebla Cardoza, esposa de *El Mayo*, y sus hijas Midiam Patricia, María Teresa, Modesta y Mónica del Rosario, así como su nuera Zynthia Borboa Zazueta, esposa de Jesús Vicente, *El Vicentillo*, son fundadoras de al menos una decena de empresas en México.

8 DE 10

EMPRESAS que han fundado las hijas de *El Mayo* Zambada se encuentran en la lista negra del Departamento del Tesoro de Estados Unidos.

Actas constitutivas de las firmas, que se encuentran en el Registro Público de Comercio de Sinaloa y de las que EL UNIVERSAL tiene copia, señalan que los negocios van desde la ganadería y agricultura, bienes raíces, autotransportes, distribución de combustible, educación y cuidados infantiles, hasta diseño arquitectónico y venta de arte.

Dos de las hijas de *El Mayo* Zambada son licenciadas en Administración de Empresas por la Universidad Autónoma de Sinaloa, una más se graduó como abogada en el Centro de Estudios Universitarios de Culiacán y otra es conocida por la dirección de estancias infantiles.

La Oficina de Control de Activos Extranjeros (OFAC, por sus siglas en inglés), del Departamento del Tesoro estadounidense, mantiene en su lista negra a ocho de las 10 empresas que han fundado las hijas del narcotraficante. **NACIÓN A8**

Pandemia, crisis económica y sismo



Personal médico del Hospital Álvaro Obregón, en la colonia Roma, evacuó a los pacientes.

El pánico le ganó a la sana distancia

TERESA MORENO
Y EDUARDO HERNÁNDEZ
—metropoli@eluniversal.com.mx

Lo único que faltaba a México ocurrió, que temblara en medio de la pandemia del Covid-19, que ha dejado más de 23 mil muertos y una profunda crisis económica.

En la Ciudad de México, el sismo de 7.5 grados dio un gran susto a miles de personas que a las 10:29 horas salieron a la calle olvidando la sana distancia, los cubrebocas y demás medidas para evitar contagiarse.

Un camellón se convirtió en anexo del área de Urgencias del Hospital Álvaro Obregón, donde doctores, enfermeras, camilleros y pacientes encontraron un lugar para resguardarse. **METRÓPOLI A16**



En el estado de Oaxaca se registraron derrumbes en carreteras y daños en viviendas, zonas arqueológicas y centros de salud.

“Cuando escuché los ruidos corrí. Vi a una joven muerta. Su mamá salió herida. También estaban allí unos niños, tenían heridas”

OCTAVIO SANTIAGO PÉREZ
Habitante de El Manantial de la Pedrera, en Santa María Huatulco

10 ENTIDADES en las que se sintió el sismo de 7.5 grados, que tuvo su epicentro en Oaxaca.

6 MUERTOS reportados hasta ayer en Oaxaca es el saldo mortal del temblor. **ESTADOS A12**

Reviven el miedo de hace tres años

ROSELIA CHACA
Y FERNANDO MIRANDA
Corresponsales
—estados@eluniversal.com.mx

Santa María Huatulco.— El día pintaba como cualquier otro, pero un fuerte movimiento rompió la tranquilidad de la población, que revivió el miedo de 2017.

Láminas cayeron, rocas se desprendieron de los cerros y después... gritos y llanto.

Aunque en Oaxaca los sismos son parte de la cotidianidad no se acostumbran a ellos.

“Nuevamente volvimos a sentir miedo, como hace tres años”, dijo Álvaro Romero.

El temblor afectó hospitales en medio de la pandemia y dejó sin vida a seis personas. **ESTADOS A12**

UD

VUELVE A SONREÍR

SIETE MESES DESPUÉS, HIRVING LOZANO OTRA VEZ ANOTA Y COTIZA ALTO PARA SALIR DEL NÁPOLI. **B1**

PAOLA CARBUJIC AP

La 4T denuncia a 43 factureras; hicieron fraude por 55 mil mdp

● SAT y Procuraduría Fiscal interponen siete demandas ante la FGR por simular operaciones

8,202

PERSONAS FÍSICAS Y MORALES participaron en el fraude.

PEDRO VILLA Y CAÑA,
ALBERTO MORALES
Y MANUEL ESPINO
—cartera@eluniversal.com.mx

Autoridades fiscales del gobierno federal presentaron el primer paquete de denuncias contra 43 empresas factureras que simularon operaciones por 93 mil millones de pesos y causaron un daño al erario por 55 mil millones.

En la conferencia de prensa mañanera, la jefa del Servicio de Administración Tributaria, Raquel Buenrostro, y el titular de la Pro-

curaduría Fiscal de la Federación, Carlos Romero, informaron que interpusieron siete querrelas ante la Fiscalía General de la República contra los grupos implicados.

Bajo la consigna de “se acabó la fiesta” para los evasores, los funcionarios dijeron que detectaron a 8 mil contribuyentes involucrados en esta actividad ilícita. **CARTERA A18**

MUNDO EL EJÉRCITO ROJO QUE VENCIÓ A LOS NAZIS

Así era la milicia soviética que puso fin a la Segunda Guerra Mundial. **A15**



ESPECTÁCULOS MALDITA, UNA SERIE QUE DA VOZ A LA JUVENTUD REBELDE

A través de la leyenda del Rey Arturo buscan contar la historia de Nimue, en la nueva apuesta de Netflix. **A22**

